



<b>Protokoll der 20. Sitzung</b>			
<b>am: 15.11.2022</b>	<b>in: KVH Drais</b>	<b>Beginn: 19.00 Uhr</b>	<b>Ende: 21.30 Uhr</b>
<b>Anwesend:</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Jutta Koy</li> <li>• Stephan Füssel</li> <li>• Jutta Goldschmitt</li> <li>• Marlene Hang</li> <li>• Josef Hay</li> <li>• Markus Kölzer</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Robert Ohler</li> <li>• Kathrin Sabisch</li> <li>• Susanne Schmitt</li> <li>• Andrea Stengel</li> <li>• Veronika Weiler</li> </ul>	
<b>Entschuldigt:</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Stefanie Mairose</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Vincent Stollenwerk</li> </ul>	
<b>Protokoll:</b>	<b>Jutta Koy</b>	<b>Snacks:</b>	<b>Jutta Goldschmitt Markus Kölzer</b>

<b>TOP</b>	<b>Thema</b>	<b>wird erledigt von/ bis</b>
<b>1</b>	<b>Eröffnung und Begrüßung</b> Eröffnung und Begrüßung durch Susanne Schmitt	
<b>2</b>	<b>Tagesordnung und Protokoll</b> Das letzte Protokoll wurde bereits im Vorhinein genehmigt. Die Tagesordnung wird genehmigt.	
<b>3</b>	<b>Religiöser Impuls</b> Susanne Schmitt liest den „Klagepsalm zur Lage der Kirche in Deutschland“ von Bischof Kamphaus vor.	
<b>4</b>	<p><b>Kurze Info aus den Gremien</b></p> <p>Marlene Hang berichtet, dass das Altenzentrum derzeit erfreulicherweise coronafrei ist. Es gibt wieder mehr Angebote, wobei diese nur für Bewohner sowie getestete Besucher zugänglich sind. Der Gedenkgottesdienst für die Verstorbenen findet in der Kirche Maria Königin statt. Am 10. November fand ein Martinszug rund ums Haus statt, den auch viele Kinder der Kita besuchten.</p> <p>Wie Katrin Sabisch berichtet, fand in der Kita St. Franziskus das Herbstfest mit der Auszeichnung „Waldkönner“ statt. Die Kita hat das Bistumssiegel erhalten. Der Martinszug fand am 11. November statt. Nächstes Jahr im Oktober wird die Kita 50 Jahre alt werden.</p> <p>Die Kinder der Kita Maria Königin haben im Innenhof des Altenzentrums zweimal ihre Vorstellung zu St. Martin aufgeführt und anschließend einen Martinszug durchgeführt. Andrea Stengel berichtet, dass nächste Woche eine Einstimmung in den Advent im Kardinal-Volk-Haus stattfindet.</p>	

	<p>Veronika Weiler berichtet, dass der Jugendgottesdienst Ende Oktober gut besucht war und die Jugendlichen viele positive Rückmeldungen bekamen. Die anschließende Kürbisschnitzaktion wurde von 19 Kindern besucht. Es denken noch nicht allzu viele Teilnehmer daran, eine Spende für die Veranstaltung mitzubringen.</p> <p>Der nächste Jugendgottesdienst findet am 10. Dezember in Draibach statt, die Adventsfeier ist für den 16. Dezember terminiert.</p> <p>Josef Hay berichtet, dass der Schließdienst für die Kirche St. Franziskus eingerichtet wurde und nun auch die benötigten Schlüssel eingetroffen sind. Die Kosten für die Reinigung der Orgel in Maria Königin werden ca. 1000,- Euro höher ausfallen als ursprünglich angenommen. Die Reinigung soll bis Sommer 2023 erfolgen. Die Heizung in Sankt Franziskus soll bis Ende des Jahres instandgesetzt werden.</p> <p>Im Verwaltungsrat wurde vorgeschlagen, die Gottesdienste aufgrund der Energiesparverordnung im Winter nur in Maria Königin anzubieten und im Sommer auch in Sankt Franziskus. Dieser Vorschlag fand jedoch keine Zustimmung. Daher wurde nun angeregt, die Gottesdienste auf dem Lerchenberg ins Pfarrheim zu verlegen.</p> <p>Der Küsterdienst sonntags in Sankt Franziskus wird momentan ehrenamtlich von den Ehepaaren Ohler und Koy geleistet. Da eine Liste der Aufgaben vorhanden ist, lässt sich der Dienst gut leisten. Es wäre sinnvoll, wenn sich weitere Mitstreiter finden, damit die Dienste auf mehr Personen verteilt werden können.</p>	
5	<p><b>Liturgieausschuss</b></p> <p>Professor Füssel bedauert, dass der Beschluss des PGRs zum Angebot des musikalischen Lebens in St. Marien vom Verwaltungsrat nicht unterstützt wird, da dieser keine finanziellen Mittel zur Bezahlung (z. B. von Chorproben an Weihnachten) freigeben möchte. Im Verwaltungsrat wurde gefragt, warum nicht auch Organisten ehrenamtlich spielen könnten. Die momentan zur Verfügung stehenden Mittel reichen allerdings aus, um z. B. den Chorleiter für den Weihnachts-Projektchor zu bezahlen. Honorarkräfte müssten jedoch beim Bistum angemeldet und extra abgerechnet werden.</p> <p>Marlene Hang berichtet, dass sie seit der Streichung des Organistengehaltes im Altenzentrum immer wieder private Spenden erhalten hat. Jedoch ist einer der Sponsoren verstorben und ein weiterer an Demenz erkrankt. Die Finanzierung ist schwierig. Josef Hay erklärt, dass ein Gottesdienst pro Woche abgerechnet werden kann.</p>	
6	<p><b>Gottesdienste</b></p> <p>In Ergänzung zu TOP 4 wird berichtet, dass das Pfarrheim St. Franziskus an drei Adventswochenenden vermietet ist.</p> <p>Beschluss: Die Gottesdienste finden bis einschließlich der Sternsingeraktion in der Kirche St. Franziskus statt. Ab 15. Januar 2023 bis Ende Februar finden die Gottesdienste im Pfarrheim statt (Ausnahme am 5. Februar aufgrund der FNL-Sitzung sowie möglicherweise am 19. Februar, da bereits vermietet). Der Beschluss wird einstimmig gefasst.</p> <p>Für eventuelle Vermietungen im Januar und Februar wird Frau Koziol gebeten, die potenziellen Mieter darauf aufmerksam zu machen, dass</p>	

	<p>das Pfarrheim bis Sonntagmorgen 10:00 Uhr aufgeräumt und geputzt sein muss.</p> <p>Die Gottesdienstbesucher in der Kirche werden per Ansage gebeten, sich warm anzuziehen und Decken mitzubringen. Bereits vorhandene Decken aus dem Zeltlagerbestand werden zur Verfügung gestellt und noch ein paar Decken angeschafft.</p> <p>Die Heizungen der beiden Kirchen werden auf 8 Grad eingestellt.</p>	Veronika Weiler
7	<p><b>Fusionstermin</b></p> <p>Pfarrer Kölzer berichtet, dass sich der PGR Zaybachtal bereits für eine Fusion zum 01.01.2026 ausgesprochen hat und seine Amtszeit entsprechend verlängern wird. Der PGR der Pfarrgemeinde Don Bosco hat sich noch nicht festgelegt.</p> <p>Beschluss: Der Fusionstermin soll der 01.01.2026 sein.</p> <p>Der Beschluss wird mit 8 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen gefasst.</p> <p>Ein Beschluss über die Verlängerung der Amtszeit des derzeitigen PGRs oder eine Neuwahl im ersten Quartal 2024 für zwei Jahre soll beim PGR-Tag am 14. Januar 2023 gefasst werden.</p>	
8	<p><b>Verschiedenes</b></p> <p>Pfarrer Kölzer verschenkt bei Taufen einen „Engel der Geborgenheit“ und möchte dies auch in St. Marien so handhaben. Er möchte gerne die Kultur der Gratulationen in St. Marien kennenlernen und sie in der fusionierten Gemeinde aneinander angleichen.</p> <p>Pfarrer Kölzer verteilt den Brief, den Ausgetretene erhalten, an die PGR-Mitglieder und liest eine Antwort vor, die er bekommen hat. Er fragt, wie wir mit Ausgetretenen umgehen und regt an, das Thema in einer der nächsten Sitzungen ausführlicher zu besprechen.-</p> <p>Das Zeltlager 2023 findet vom 20. bis 29. August statt. Das Vorlager beginnt am 18. August. Das Nachlager endet am 31. August.</p> <p>Das ökumenische Gemeindefest findet am 18. Juni auf dem Lerchenberg statt.</p> <p>Alle Termine werden in dem Kalender, den Vincent Stollenwerk erstellt hat, eingetragen und eine entsprechende Infomail an den PGR geschickt.</p> <p>Nächster Termin ist der PGR-Tag am 14.01.2023 von 9:00 bis 12:00 Uhr.</p> <p>Sitzungstermine werden auf den 23.02.2023 um 19:00 Uhr im Kardinal-Volk-Haus sowie 29.03.2023 um 19:00 Uhr im Pfarrheim St. Franziskus festgelegt.</p>	Alle

<b>Nächste Sitzung:</b>	23.02.2023	Zeit: 19.00 Uhr Ort: Kardinal-Volk-Haus		
<b>Geistlicher Impuls:</b>		<b>Protokoll:</b>		<b>Snacks:</b>

Mainz, den 18.11.2022

\_\_\_\_\_  
Susanne Schmitt, PGR-Vorsitzende

\_\_\_\_\_  
Jutta Koy, Protokollant/in